

Un triunfo del Sr. Cierva

EL PLEITO
contra la Editorial

dia en que la prensa se ocupe de esta importantísima cuestión y, como es natural, con los mayores elogios para el ilustre ministro conservador, que fué el iniciador de esas reformas.

Un periódico que milita en campo muy opuesto al señor Cierva, hablando de la poca fé que le merece el actual Gobierno para esa necesaria reforma, formula los siguientes juicios:

«Mejor orientado anduvo el señor la Cierva. Este modificó el alto mando policíaco, si creando la Jefatura e Inspección domiciliadas en la calle de la Princesa, pero además llevánsen cuilados y solicitudes á los propios individuos de la Policía á los ejecutores de las órdenes que emanen de arriba, ejecutores que en pocas materias podrán ser menos autómatas, necesitarán más de ilustrada discreción y aun iniciativa propia.

El señor la Cierva comenzó por aumentar el número de los policías. Sin embargo, aun es muy escaso. Habrá cuenta de la diferencia de población existente entre Madrid y Londres, París ó Buenos Aires, no obstante, si comparamos fuerzas policíacas con fuerzas policíacas, las de Madrid serán una fracción de enorme denominador de las de las capitales citadas.

El ministro de la Gobernación conservador procuró también dignificar el cargo, limpiándolo de la chusma expresaria y presidible que antiguamente á él se acogía, estableciendo la oposición para el ingreso exigiendo determinados estudios y elevando los sueldos.

Notas necrológicas

A la edad de 66 años, ha dejado de existir en esta ciudad la virtuosa señora doña Nicolasa García Torres, viuda de Revorte.

Su entierro se ha verificado ayer tarde, desde la iglesia parroquial de San Andrés, seguido de un numeroso y distinguido acompañamiento.

A sus dignos hijos, hijos políticos y demás familia, enviamos el testimonio de nuestro pésame más sentido.

Desde la parroquia de San Nicolás, se ha verificado el entierro del que en vida fué nuestro amigo don Tomás Vela Fernández.

En el acompañamiento, muy numeroso, figuraba una buena representación del comercio de esta plaza.

A su afilida esposa é hijas, reiteramos nuestro pésame.

A la temprana edad de 14 años ha pagado tributo á la muerte el estudioso alumno de tercer año del Bachillerato Pepito Robles Alarcón, hijo de nuestro amigo el abogado don José Robles.

La muerte inesperada del malogrado joven ha sido sentidísima por cuantos conocían las bellas dotes que le adornaban.

A sus sentidísimos padres y demás familia acompañamos en el justo dolor que sufren con tan dolorosa pérdida.

El entierro se ha verificado ayer tarde desde la iglesia parroquial de S. Juan, seguido de numeroso y distinguido acompañamiento, en el que figuraban muchos compañeros de estudio del infortunado joven.

Descanse en paz.

Con verdadero sentimiento hemos recibido la noticia de haber fallecido á los 74 años de edad, la virtuosa señora doña María del Rosario Albaladejo, viuda de Meseguer.

Era la finada, persona muy conocida en esta ciudad donde logro captarse muchos afectos por la bondad de su corazón.

A su adlgi familia enviamos nuestro más sentido pésame por la desgracia que lloran.

Teatro Romea

Como tenemos anunciado, esta noche debutará en este teatro la compañía de zarzuela que dirige don Enrique Beut.

La función será completa, comenzando á las nueve. Se pondrá en escena la preciosa opereta de Leo Fall «La princesa de los dollars».

El abono que se ha hecho es muy bueno.

(De la edición anterior)

Ayer tarde recibimos el siguiente telegrama, tan lacónico como expresivo:

«Supremo condenado Editorial con costas. Cierva felicítadísimo.»

No hay para que decir que el efecto producido en la opinión ha sido enorme.

La ansiedad que había despertado tan interesante litigio habla hecho que reiteradas veces nos interrogasen sobre la sentencia recaída.

Tan pronto llegó á nuestro poder el telegrama, lo expusimos al público, y á pesar de ello, por ésta Redacción han desfilaro numerosos amigos, comentando con satisfacción el éxito del ilustre jurista murciano.

(De esta edición)

Visitas

Al conocerse la noticia del fallo del Tribunal Supremo en pleito de tan gran resonancia, fueron muchas las personas que acudieron al domicilio de nuestro querido amigo D. Isi oro de la Cierva para felicitarle por el gran triunfo obtenido por su ilustre hermano.

Durante toda la tarde se vió el despacho del Sr Cierva concurrido de distinguidas personas pertenecientes á distintos partidos políticos.

Telegramas

Numerosísimos han sido lo telegramas que se han dirigido al ilustre murciano, desde esta población, felicítándole por el triunfo obtenido en el Supremo.

El asunto del día

6.—A las 11.15 n.

Puede decirse que la cuestión del día la ha constituido por completo la sentencia del Tribunal Supremo en el pleito seguido por la señorita Musso contra «El Liberal» y en la cual se condena á éste al pago de 150.000 pesetas de indemnización, alcanzando la responsabilidad subsidiaria á la Sociedad Editorial.

En el Congreso, en los círculos políticos y particulares y en todos los centros de reunión, no se habla de otra cosa.

Se hablaba más de este asunto que de la cuestión política, que sigue apareciendo bastante embrollada.

La sentencia

El texto de la sentencia dictada

por la Sala del Supremo consta de seis considerandos.

En ellos se dice que el honor, la fama y la honra de la mujer, constituyen sus bienes sociales y son su mayor estima.

El menoscabo de ellos significa la pérdida mayor en la consideración social que pueden padecer.

Estos hechos constituyen una verdadera expoliación en la ofendida, violentamente despojada de sus títulos de pudor y honestidad.

Habla de las indemnizaciones pecuniarias, como criterio más acomodado para la defensa de la honra de los ciudadanos.

Estima que la Sociedad Editorial es responsable de los daños morales y materiales de sus empleados.

Después de los considerandos va el fallo desestimando los recursos interpuestos por la Editorial y Vicenti y condenándolos al pago de las costas.

Firman la sentencia los magistrados señores Muñoz, Cobián, Enciso, Bermejo, Gullón, Pérez Bellido y Cisneros.

Felicitaciones

Al llegar al Congreso el señor Cierva se vió rodeado de un grupo numerosísimo de diputados de todos los partidos, felicítándole por el gran triunfo obtenido en este pleito de tan gran resonancia.

A casa del señor Cierva acudieron también muchas personas á felicitarle, dejando tarjetas.

Opiniones

Como es natural la sentencia se comentaba de distintas maneras. Sol y Ortega decía que llevará esta cuestión al Parlamento.

Vázquez Mella, hablando de la sentencia decía que era el primer paso dado para el proyecto contra la difamación.

Esta sentencia —añadía— está ajustada en un todo á las leyes positivas; pero su aplicación puede prestarse á muchas arbitrariedades.

La opinión imparcial ha acogido de un modo excelente la sentencia. Una mayoría inmensa reconoce que ha triunfado la justicia y que era necesario establecer este precedente contra las campañas difamatorias que realizan ciertos periódicos.

Todos reconocen que Cierva ha conseguido un triunfo de gran resonancia haciendo un importante servicio á la sociedad.

Como es natural, esto lo niegan únicamente los perjudicados, que se encuentran indignados.

El Sr. Cierva

El ilustre jurista consultó al recibir las felicitaciones decía que él se había limitado á cumplir con un deber.

Y añadía:

—Esas felicitaciones deben dirigirse al dignísimo tribunal que ha fallado este importantísimo asunto.

La Política

(Por telégrafo)

HABLA ROMANONES

Los presupuestos

6.—A las 2.15 t.

El presidente del Consejo nos dijo que mañana es casi seguro que terminará la discusión de todos los presupuestos.

El Tratado

El lunes, añadió, comenzará á discutirse el Tratado y supongo que todo marchará con la debida rapidez.

Los sucesos políticos

El conde comentó en tono jocoso el rumor de cambios políticos. Sólo puedo decirles que la situación política es muy parecida á la situación atmosférica.

Acabo de consultar el barómetro y señala tiempo seco. Ahí tienen ustedes resumido el estado de la situación política, salvo cambios bruscos é inesperados.

Ahora estamos muy seguros: en pleno verano. Además ¡que ganas de amargar las pasadas á la gente!

Ciertos periódicos han dado á las palabras de Moret un alcance que no tienen ó yo soy muy torpe. Conozco la alteza de miras de Moret y nadie mejor que yo sabe en que condiciones aceptó la presidencia del Congreso.

Sé por tanto que es incapaz de emplear los medios que se le atribuyen. Terminó diciendo que al Gobierno le quedan muchos días de vida.

Consejo de Estado

Se reunió el consejo de Estado para dar posesión al nuevo vocal de la permanente señor Bugallá.

Asistieron todos los consejeros y el gobierno en pleno. Romanones pronunció un discurso elogiando la labor del Consejo felicitándose de que este organismo constituya un firme baluarte, un refugio augusto de la ley.

Gullón elogió los méritos y condiciones de Bugallá. Este dió las gracias á Romanones y á Gullón por las frases de afecto dirigidas.

La comisión de presupuestos

Se ha reunido la comisión de presupuestos dictaminando los arti-

D. O. M.
LA SEÑORA
D. María del Rosario Albaladejo
Y BARCO
VIUDA DE MESEGUER
HA FALLECIDO A LOS 74 AÑOS DE EDAD
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS
R. I. P.
Sus desconsoladas hermanas políticas, sobrinos, sobrinos políticos, D. Agustín Meseguer Trello y demás familia;
PARTICIPAN á sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan encomienden su alma á Dios y asistan á su funeral y entierro que tendrán lugar en el día de hoy, 7, en la iglesia parroquial de San Juan, el primero á las nueve de la mañana y el segundo á las tres de la tarde, por cuyo favor les anticipan las gracias.
Murcia 7 de Diciembre de 1912.
CASA MORTUORIA: Ceballos, 13.
El duelo se despide en las Agustinas.—No se reparten esquelas.

culos que quedaban en estudio y sin aprobar por falta de número.

La comisión del tratado

En el ministerio de Estado reunióse la comisión del tratado asistiendo Prieto.

Estudiaron el proyecto y almorzaron después en el mismo ministerio.

Barroso mejora

El ministro de la Gobernación se halla restablecido del fuerte catarro que ha tenido estos días.

Firma

6.—A las 11.15 n.

Firmáronse varios ascensos de ingenieros de Montes y Minas.

Cambó

El diputado catalán señor Cambó conferenció con Romanones. Le pidió que se discuta enseguida la admisión temporal de tejidos.

Habrà crisis

Está tarde se ha seguido insistiendo en que el general Pidal será nombrado comandante general del Apostadero de Cádiz.

Este decía que podía darse por seguro el planteamiento de la crisis al cerrarse las Cortes.

LAS CORTES

SENADO

SESION DEL DIA 6

6.—A las 11.15 n.

Preside Montero Ríos.

Sin discusión se entra en la

Orden del día

Se pone á debate la concesión de pensión á la viuda de Canalejas. Gimeno apoya el dictamen. Tributa grandes elogios á la memoria de Canalejas enalteciéndole

como político, orador, periodista y sociólogo.

Hace resaltar que dió su vida por la Patria y por el Rey (Muy bien todos los lados de la Cámara). Polo y Peyrolón explica su voto en pro y se aprueba el dictamen.

Presupuestos

Se pone á discusión el presupuesto de Fomento. Sampedro y Villanueva rectifican. Quijara combate el artículo 1.º

Se aprueban hasta siete artículos. Se desechan varias enmiendas y levanta la sesión.

CONGRESO

SESION DEL DIA 6

Preside Moret y hay bastante emoción en los escaños. Salvatella pide que se discuta proyecto de médicos forenses.

Moret promete complacerlos. Vega Seoane explica su actitud de interpellación sobre el impuesto de inquilinato.

Cita casos de odiosidad insoportables. Barroso le contesta, pero está afónico apenas si se le oye de la tribuna de la prensa.

Seoane rectifica agradeciendo que se reconozcan las injusticias que se cometen.

Quejana interviene con bastante la supresión de los consumos. Cita varias anomalías del impuesto en el inquilinato habiéndose dado á embargar á algunos vecinos después de haber pagado el impuesto.

Aboga por su desaparición. Barroso reconoce las deficiencias del impuesto. Afirma que existen países adelantados donde no se aplica. Rectifican todos.

ORDEN DEL DIA

La policía

Iglesias (D. P.) consume el turno en contra. Censura duramente á Romanones que se llama liberal y lleva «Gaceta» medidas restrictivas.

Combate las atribuciones conferidas al director general de seguridad. Cortina le contesta defendiendo brevemente el proyecto.

Salvatella consume el turno.

Considera anticonstitucional el decreto. Lo analiza combatiéndolo mente.

Reverter niega que el decreto rogue disposiciones vigentes. Salillas consume el turno combatiendo el proyecto y las bucciones conferidas al director general de Seguridad.

Romanones contesta defendiendo el proyecto. Dice que esta reforma que se intenta no es nueva.

Aplande las reformas introducidas en la policía por Cierva, defendiéndolas como obra importante de la minoría conservadora.

Analiza el proyecto diciendo que es necesario y justo. Dice que acepta todas las modificaciones (Aplausos).

Castrovido interviene diciendo que al discutirse este asunto no se encuentran en la Cámara Carate y Melquiades Álvarez. Cierva dice que los conservadores se abstienen de intervenir en

que Angela era de otro la quería para sí y se dirigía al ttor antes de declararse á la niña.

¡Excelente hombre!

Para Silvio, le bastaría cogerle aparte, decirle buenamente el estado de las cosas y todo lo más darle á leer la última carta de Angela aquella en que la prometida «no veía llegar la hora de ser suya para siempre, suya ó de ningún otro; suya ó muerta».

Atrañón fenómeno; estas últimas palabras, que dichas con acento aturdíde le inspiraban una complacencia desleñosa, vistas de cerca, en la misma carta, le produjeron el mismo efecto que la primera vez.

Esta idea fué un penoso compañero de viaje para Silvio, y al llegar al día siguiente á Iglesias, si bien no tenía el profesor roto ningún hueso por los tumbos de la diligencia, en cambio tenía la cabeza aturrida.

Aun no era media mañana cuando llegó la diligencia á Iglesias; siguiendo fu antigua costumbre, Silvio no había avisado á nadie su llegada, entregó la maleta á un conocido encargándole que la en viara al día siguiente á la mina y emprendió su camino á pie y desapercibido.

Había ido haciendo muchas almacaques du-

rante el camino, pero en el último momento le fué necesario recoger sus ideas.

En cuanto á imaginar desastres había llegado hasta lo inverosímil: había previsto el caso de que Angela se hubiera enamorado del ingeniero y hasta—¡horrible idea!—que el ingeniero le hubiese escrito con la complicidad de la niña.

Dadas estas desdichadas hipótesis, lo que importaba era llegar de improviso para leer en la turbación de los culpables... y salvar... ¿qué había que salvar?... la dignidad ofendida.

¡Ah! El profesor había llegado á esa edad de la vida en que las llagas del amor se curan con cerato de amor propio.

Apresurando el paso por la cuesta arriba complaciase melancólicamente en su penetración.

Supongamos lo peor, pensaba, esto es, que se aman, si antes de llegar junto á ellos me hubiese hecho anunciar por telégrafo, ¿que hubiera sucedido? ¿Que probablemente hubiera hallado á Angela enferma, á él ausente, y que Beatriz y Cosme se hubieran tomado el trabajo de explicarle lo demás.

A medio día había llegado á la casa de la mina y entonces contuvo el paso para que no pu-

